

## ANMELDUNG & KOSTEN

Die Kosten für das Coaching betragen **pro Verein 150€**.

Die Anmeldung für Vereine und Orchester ist hier möglich:



Alternativ ist das Anmeldeformular auch über [fortbildung.bv-hochrhein.de](https://fortbildung.bv-hochrhein.de) zu erreichen.

## KONTAKT

Das Coaching ist ein Angebot des Musikausschuss im Blasmusikverband Hochrhein e. V.

Kontakt für Fragen oder Wünsche:

✉ [verbandsdirigent@bv-hochrhein.de](mailto:verbandsdirigent@bv-hochrhein.de)

 [www.bv-hochrhein.de](http://www.bv-hochrhein.de)

 [Blasmusikverband Hochrhein e. V.](https://www.facebook.com/BlasmusikverbandHochrhein)

 [@bvhochrhein](https://www.instagram.com/bvhochrhein)

#bv

# COACHING FÜR VEREINE

## RHYTHMUS IM BLASORCHESTER

# INHALTE

Der Rhythmus ist in fast allen musikalischen Genres die elementarste Grundlage des gemeinsamen Musizierens. Kein anderer musikalischer Baustein kann auf sich allein gestellt den Charakter eines Werks so massiv beeinflussen.

Mit wie viel Freude man sich diesem Thema widmen und wie ein Verein gemeinsam am Feeling und Groove arbeiten kann, zeigt der Dirigent und Schlagzeuger Christian Rombach in dieser zwei- bis dreistündigen Coaching-Veranstaltung auf.

Dabei kommen alle Musiker:innen auf Ihre Kosten, vom Auswendiglerner über den Nach-Gehörspieler, bis hin zum Blattlesekönig.

Es wird erarbeitet wie Instrumentalist:innen rhythmisch schwierige Stellen selbst einstudieren können, wie Dirigent:innen diese Stellen in der Gruppe proben können und nicht zuletzt, wie das Metronom vom Feind zu einem nützlichen Helfer werden kann.

## THEMEN

- Begriffsklärung: Rhythmus, Puls, Metrum, Microtime
- Rhythmussprache, Zählsysteme, Tipps und Tricks für Notizen in den Noten
- Das Metronom richtig nutzen: Übungen mit Offbeat-, Halftime-, und pausierendem Metronom

## ZIELGRUPPE

Das Coaching-Angebot richtet sich an ganze Vereine und Orchester aus dem Blasmusikverband Hochrhein e. V..

## TERMIN

Das Coaching findet nach individueller Terminabsprache mit dem Dozenten beim Verein vor Ort statt. Der zeitliche Umfang beträgt 2-3 Stunden.

## DOZENT

Christian Rombach ist Dirigent und Schlagzeuger. Aufgewachsen im Musikverein Degernau spielte er später im Verbandsjugendorchester Hochrhein und dirigierte verschiedene Vereine am Hochrhein und in der Schweiz.

Als vielseitiger Interpret setzt er sich vor allem für die Aufführung neuer Musik und selten gespielter Werke ein und war an zahlreichen Ur- und Erstaufführungen beteiligt.

Christian studierte Dirigieren und Schlagzeug in Basel, Lugano und Luzern. Als Schlagzeuger spielt er regelmäßig in Orchestern und ist gern gesehener Gast bei Kammermusikfestivals. Er unterrichtet an der Musikschule Südschwarzwald.

[www.christianrombach.com](http://www.christianrombach.com)